

Aus dem Ressort: Radiomodul



Sind wir unseren Genen ausgeliefert?

Das menschliche Erbgut wird immer detaillierter entschlüsselt. Doch trotz dieser wissenschaftlichen Erfolge bleiben viele Fragen unbeantwortet: Welchen Anteil haben die Gene an unserem Verhalten? Bestimmen Gene, wie intelligent wir sind? Wie sollen Politik und Gesellschaft mit den Erkenntnissen umgehen?

Dass die Gene eine wichtige Rolle für die Entwicklung des Menschen und damit auch für die Gesellschaft spielen, ist unstrittig. Die Frage ist, wie gravierend ihr Einfluss ist - und wie entscheidend andere Faktoren, wie die der Lebensbedingungen, der Erziehung, der von gesellschaftlichen Strukturen. Ob man auf Basis der Gene etwas über Zuwanderung und Integration beweisen kann, ist genauso umstritten wie die Frage, welche Rolle noch Moral spielt, wenn das Verhalten genetisch fixiert ist. Wie also sollen wir umgehen mit den revolutionären Erkenntnissen der Genetik?

Redaktion: Ulrich Horstmann